
scasez de Mano de Obra 
por falta de Aprendices 

Dos factores determinantes de la ausencia de aprendices en di
contribuyen a la escasez de mano versos campos. Es decir, la Ley 
de obra en nuestro pals: la fuga de no impide que los talleres con
obreros calificados al exterior y la traten a jóvenes para que 
falta de aprendices artesanales, aprendan un oficio, sino que obhga 
manifestaron los miembros de a los dueños de talleres a que 
Sociedad de Comercian les e paguen seguro social, sueldo 
Industriales a los titulares de Tra- similar al que devenga un obrero 
bajo. calificado y otras prestaciones que 

Durante la reunión, provocada van en contra de la economla de los 
por los comerciantes, éstos ex· pequeños comercios e industrias. 
pusierbn los problemas que han "Parece mentira, señalaron, pero 
afrontado los propietarios de et seguro social exige que se pague 

lleres, durante diez ailos a causa por ·vejez y muerte a muchachos 

iputados Rechazan Dictamen 
ontra lrrespeto. al Idioma 

Fue rechazado un dictamen 
iputadil referente a .que la 
samblea Legislativa envíe Exci
tivas a los organismos corres
ndientes para que se eviten los 

icios de lenguaje en los sitios -de 
cceso al público. 
El dictamen es de la Comisión de 

del castellano. Pero que ·el dic
tamen de la Comisión de Cultura es 
inadecuado pues ll~ga a extremos 
1mpos1bles de admitir, además de 
que es confuso. 

SERA NUEV, l\ IENTE 
ESTUDl1 !JO 

ultura del cuerpo legislador, y los Finalmente se decícli6 por de-
iputados que se opusieron a su· 

robación manifestaron.que trata volver el dictamen a las 
!letener la evolución natural del Comisiones d~ Legislación y de 

dioma castellano. Cultura para revisa.rlo. 
Los diputados en cuerpo es- _El do_cumento dice que rigen 

uvieron de acuerdo en que se debe d1spos1c10nes legales sobre el use, 
espetar la Constitución Polltica del idioma_ castellano, tal el decre
uando ordena que debe velarse . lo legislativo del 31 de mayo de 

r la conservación y enseñanza -Favor pase a la Pág. 48. 

ay Campaña Contra la 
niversidad Dice Rector 

"Hay una campaña para crear 
na imagen negativa de la Uni
ersidad - Nacional", afirma el 
ector doctor Carlos Alfaro 
astillo. 
Al mismo tiempo que hacia 

"ncapié en lo anterior, el Rector 
regó que para evitar in-
rmaciones equivocadas sobre la 
niversidad sólo la ".octoria y la 
ficina de Relaciones Públi
s pueden emitir los .datos 
rlinentes. l:.a oficina de 
laciones Públicas tiene ahora 
mo nueve Jefe al doctor Carlos 
mberto Sigüenza. 

En cuanto al problema que se 
eó a los periodistas para el in
eso a la Universidad en procura 

noticias, el doctor Alfaro 

• 

Castillo reconoce que algunos 
subalternos se extralimitan en las 
órden_es,_ pero _q_u~ en t~as ¡"1¡-tes 
del mundo nay sistemas de vi
gilancia estrictos. Para solventar 
esa dificultad, se otorgó a cada 
reportero . una autorización íir 
mada por el Rector para el libre 
acceso a la Ciudad Universitaria. 

Por otro lado, hoy no habrá gra
duaciones como ha sido costumbre 
de lodos los viernes, en que se 
efectúa la ceremonia de entrega de 
Ululos a nuevos profesionales. Los 
que conocen de trámites aca· 
démicos no dicen que la omisión de 
hoy se debe a que no hay ejercicio 
de un Secretario Genera l que 
legalice las diligencias. 

que acaban de nacer. En cambio 
nosotros, agregaron, no podemos 
utilizar los servicios médico. 
hospitalarios de ese centro". 

El objetivo de la entrevista con 
el coronel Roberto Escobar Garcla 
y . doctor René Jván Castro, 
m1mstro y subsecretario res
pectivamente, fue para externar la 
preocupación general que existe 
por parle de los comerciantes e 
industriales en ayudar a la 
juventud para que no se desvíe en 
busca de las dr~gas y otros vicios, 
asf como también en exponer la 
imperiosa necesidad de regular la 
Ley actual. 

NO PODEMOS HABLAR 
DE EXPORTACION 

SINO HAY 
OBREROS CALIFICADOS 

Manifestaron los representantes 
del SCIS que constantemente se 
habla de buscar nuevos mercados 
en el mundo para exportar nues
tros arlfculos, pero se olvidan que 
a la hora de venir los pedidos de 
determinado producto, no hay 
personal calificado suficiente para 
poder suplir la demanda. Todo 
termina en renunciar a la venta. 

MECANICOS ESPECIALIZADOS 
SE VAN AL EXTERIOR 

En cuanto a los talleres de 

-Favor pase a la Pág. 15. 

lng. Sol Bang 
Presidente de la 
Ganadera 

El ingeniero Guillermo Sol Bang 
fue elegido ayer Presidente de la 
Asociación ·de Ganaderos de El 

Sa~~ad~~bio de direchva se 
realizó, reglamentariamente, en 
Asamblea· General en la AGES, 
costado Norte del Estadio 
Nacional. 

La nueva Junta Directiva quedó 
asf: Presidente lng. Guillermo Sol 
Bang, Secretario. Dr. Osear Ger
lrudis López; Sindico Dr. Rafael 
Carballo y Directores Ulises 
Gonzálei, Martin Zaldlvar, Osear 
Alfonso López, José Guandique, 
Octavio Moreira y Guillermo 
Magaña ; Tesorero; Ricardo Posa· 
"" , 

.4UGURAN PRIMER CONGRESO.- Anoche en el Hotel El Salvador Sheraton, fue inaugura
el Primer Congreso Nacional de Medicina Ve1erinaria que tendró lugar en esta capital del 29 
JI de julio, a nivel nacional. Fue inaugura,10 por el Minis.tro del MAG, Ing. José Rutilio 
uilera. Izquierda a derecha: Ing. Agúilera,' Dr. Sctlvador E(mer Ruano Wilson, Dr. Mauricio 

ntonio Rodríguez Chapetón, Dr. Rodolfo Rosales Rivas, Dr. Rolando Hernández Argueta y Dr. 
apoleón Oliva Torres. (Foto de Américo Rivas) . 

l ll•t / t , .. 

MEJOR ALUMBRADO., Sonsonate. El Alcalde Municipal, 
Manuel Roberto Arce Suarez, presentó a los señores Félix A. J. 
M. van Vilerken y al ingeniero Francisco Abrego Martell, de 
Phillips de El Salvador, quienes explica ron las ventajas del 
nuevo sistema de alumbrado de sodio de Sonsonate, por ins
talarse en breve. El costo de la obra es de t 180.000.00. El al
calde -derecha- explica la forma en que se distríbuiró el 
sistema de alumbrado de sodio_ 

No se ha Protegido a Usuario 
de los Transportes Marítimos 

La defensa y protección de los 
usuarios del transporte marltimo 
no ha tenido la importancia debida, 
a pesar de que se justifica por las 
actividades que efecblan en bene
ficio de la economia nacional, 
afirma el Presidente de AUS
TRAMA en su memoria anual de 
labores 

AUSTRAMA es la Asociación de 
Usuarios del. Transporte Maritimo 
de El Salvador, Por desidia y apa
lfa , algunas veces, por falta de 

coñciencia, las más, los usuarios 
del transporte marttimo per
manecieron acomodaticios ante 
las · situaciones, actitudes o dis
posiciones que contradicen o 
niegan sus intereses, afirma. 

EL PROBLEMA 

Este problema, ai\ade el 
documento, no es e><clusivo de los 
salvadoreños, sino que es com

-Favor pase a la Pág. 15. 

Funcionarios Destacan la 
Noble. Misión del Periodista 

"Comprendemos que la misión 
del periodista salvadoreño es di
ficil y peligrosa pero tienen el 
compromiso de orientar al pue· 
blo", dijo ayer en la mañana el Dr. 
Carlos Herrera Rebollo, Ministro 
de Educación, en ccnferencia 
informativa, acompai\ado de los 
Subsecretarios Ing. Juan José 
Bonilla y Lic. Maria Angélica Dlaz. 

Inicialmente el profesional 
presentó un saludo a los 
representantes de los medios in
formativos capitalinos, extensivo a 
los propietanos de las empresas 
periodlsticas. 

Sentimos -<lijo el Dr. Herrera 
Rebollo-, que la labor de ustedes 
es ardua y constante; que sin ese 
sacrificio es dificil consagrarse a 

la divulgación de la verdad. La 
Educación es el campo especffico 
que no está enmarcado sólo en la 
ensei\anza sino en forjar al hombre 
salvadorei'lo y ese fin tras
cendental serta una empresa dificil 
sin la colaboración de ustedes". 

RECONOCIMIENTO 

El. Dr. Herrera Rebollo al ha
blar sobre su reconocimiento al 
gremio periodlstico fue terminante 
al afirmar que "ustedes deben 
sentir el cariño que les tenemos en 
la búsqueda de la verdad" . El 
funcionario calificó esa reunión 

-Favor pase a la Pág. 11. 

Una Política Cerealera 
Sugieren Agricultores 

"Necesitamos una polltica alimentar la ¡>Oblación, que ailo 
cerealera para que los agricultores con año acrecienta" . 
juntamente con las autoridades "Nosostros estamos · seguros 
analicen los costos de producción -<lijeron los cerealeros- que con 
de los granos básicos y obtener as!, la colaboración de las autoridades, 
un precio atractivo para el pro- a corlo plazo, estaríamos en 
ductor, y no un precio de sus- capacidad de poder suministrar a 
tentación como quieren obligar los nivel nacional , no solamente los 
técnicos del iRA", dicen un grupo granos básicos para alimentar a 
de cerealeros del pals. nuestra población, sino que 

En una exposición, los también, estartamos en capacidad 
agricultores de cereales pedirán de poder exportar, con una utilidad 
una acción más enérgica y precisa bastante razonable" . 
para la industria de los granos "Nosotros los cerealeros es
básicos para la alimentación del peramos que además de la 
pueblo. asesoría técnica necesaria y los 

"La realidad del cerealero, al créditos oportunos, se establezca 
que nosotros conocemos como una polilica de mercado libre, para 
"agricultor de subsistencia", es lograr una buena producción de 
que está más necesitado de ayuda granos básicos para la alimen
del sector empresarial y del apoyo tación del pueblo" , terminaron 
total del MAG, para poder producir diciendo los cerealeros. 
los granos básicos suficientes para 


